

après un examen minutieux, la lithotritie fut adoptée et pratiquée de suite ; cette première séance fut suivie d'une fièvre uréthrale assez marquée.

Le malade subit une 2^{ème} séance le cinq Février, une 3^{ème} le douze, une 4^{ème} le vingt et un sans aucuns symptômes inflammatoires.

Mais après la 5^{ème} séance qui eut lieu le deux Mars, une inflammation violente se déclara dans la vessie et le rein gauche ; cette complication disparut en quelques jours sous l'effet d'un traitement approprié.

Le malade ennuyé d'un aussi long séjour à l'Hopital demande avec instance la permission de retourner chez lui et promet de revenir après quelques jours ; pendant son séjour dans sa famille, le patient passe des morceaux de calcul, très gros et en grand nombre.

Douze jours après, il revient à l'Hopital se disant bien. La vessie est explorée plusieurs fois très minutieusement et on la trouve entièrement débarrassée de tout fragment.

Le malade retourne chez lui parfaitement guéri.

2^{me} OBSERVATION—Louis Daignault agé de 45 ans, residant à Bedford dans l'Etat du Maine E. U. arrive à l'Hotel-Dieu le 26 Février, souffrant depuis une dizaine d'années des douleurs atroces du coté de la vessie.

Dès l'introduction de la sonde le Dr Brosseau constate la présence d'un calcul énorme fortement pressé sur le col par les contractions de la vessie.

La mensuration avec le lithotriteur donne 3 pouces dans un diamètre et 2 dans un autre. La percussion rend un son clair, net, cassant.

Sa vessie est très malade, le patient urine à toute minute.

Ces signes étant donnés, le chirurgien se prononce de suite en faveur de la taille.

L'opération fixée au 1^{er} Mars a lieu en présence de plusieurs confrères.